

Deux femmes passionnées à la Direction de Manutan

Toutes deux animées par leur passion artistique et pleinement engagées au service du développement de Manutan, Brigitte Auffret et Julie Dang Tran sont les figures féminines dirigeantes de l'entreprise Manutan, spécialiste de la distribution multicanale d'équipements pour les entreprises et les collectivités. Elles nous livrent leur parcours ainsi que la façon dont elles ont pu s'épanouir sur le plan professionnel et personnel.

Deux parcours distincts portés par de fortes convictions

Avec une carrière professionnelle différente mais tout aussi riche, Brigitte Auffret et Julie Dang Tran partagent leurs expériences et leur évolution jusqu'à des postes de direction.

- **Trente-trois années passées au service de Manutan**

Tout juste diplômée d'HEC, Brigitte Auffret débute en tant que contrôleuse de gestion dans la filiale française d'un groupe américain. Intéressée par l'analyse factuelle et les chiffres au service du développement du business, elle acquiert rapidement méthode et rigueur dans ce domaine. Après 3 années d'expérience dans cette entreprise, elle souhaite avoir une vision et une contribution beaucoup plus globales sur les leviers qui contribuent à l'essor d'une société.



“Je souhaitais participer et contribuer à l'aventure que représente le développement d'une entreprise. Mon objectif était d'être actrice de cette croissance, en y étant impliquée au quotidien. C'est pour cela que j'ai rejoint Manutan en 1986, pour m'investir dans un projet aussi bien professionnel que personnel », souligne Brigitte Auffret, Directrice Générale Déléguée du groupe Manutan.

Ainsi, à 24 ans, Brigitte Auffret rejoint Manutan, toujours en tant que contrôleuse de gestion auprès d'André et Jean-Pierre Guichard, père et fils, co-fondateurs de l'entreprise. Durant 20 ans, elle évolue jusqu'à la Direction Financière du Groupe puis la Direction Générale à partir de 2006.

- **D'un groupe mondial à une ETI familiale**



De son côté, Julie Dang Tran débute en tant que commerciale chez Philips après une formation à NEOMA Business School. Elle intègre ensuite HP comme chef de produits avec le souhait de s'ouvrir à l'international. C'est tout naturellement qu'elle s'expatrie 2 ans aux Etats-Unis puis 4 ans à Genève en Suisse. Durant ces années, elle est notamment en charge du *trade marketing* et manager des ventes au niveau Europe pour la division impression de HP. Fin 2011, Julie Dang Tran revient en France en tant que Directrice Business Unit impression grand public.

“Après 16 années passées chez HP, j'ai décidé de rejoindre le projet d'une ETI familiale. Je souhaitais me rapprocher des clients et mettre en pratique de façon plus concrète tout ce que j'avais appris durant ces années à l'étranger au sein d'un grand groupe”, explique Julie Dang Tran, Directrice Générale de Manutan France.

En 2016, elle a l'opportunité de reprendre la Direction Générale de la filiale française de Manutan pour piloter une équipe de plus de 200 personnes (directions commerciale, marketing, relation client, export).

- **Des missions qui contribuent au rayonnement de Manutan**

Brigitte Auffret dirige au niveau du Groupe la Finance et le Développement Humain (Ressources Humaines et Université). Elle est aussi en charge du dispositif qualité client.

Julie Dang Tran, quant à elle, s'occupe du pilotage de la filiale française Manutan, avec pour objectif de conforter la place de leader sur le territoire français. Elle contribue aussi à la stratégie du Groupe en matière d'innovation et de transformation digitale. Enfin, Julie Dang Tran coordonne le développement commercial des grands comptes au niveau européen et à l'export.

Un attachement particulier aux valeurs de Manutan

Lorsqu'elle rejoint Manutan, Brigitte Auffret est immédiatement séduite par l'esprit entrepreneurial qui règne dans l'entreprise et qui s'applique à tous les collaborateurs. Chaque individu peut directement contribuer au développement de l'entreprise, en participant à son évolution. Pour elle, les valeurs de confiance, d'ouverture, de simplicité et de progrès permanent font partie de l'ADN de Manutan, depuis sa création.

De son côté, Julie Dang Tran porte la culture de l'entreprise notamment via son rôle de manager et les nombreuses initiatives mises en place. Toutes deux ont à cœur de faire rayonner le projet Manutan.

“A mon arrivée chez Manutan, il y avait encore très peu de femmes cadres. J'ai été une des premières chez Manutan. Au départ j'étais souvent la seule femme présente lors des réunions avec la Direction », confie Brigitte Auffret.

En effet, Brigitte Auffret souligne à quel point quand elle arrivée, le secteur dans lequel évoluait Manutan était essentiellement un milieu professionnel masculin. Elle salue les fortes convictions de Jean-Pierre Guichard qui a toujours encouragé et facilité la mixité des équipes, convaincu de la valeur ajoutée de faire travailler ensemble les femmes et les hommes pour faire avancer une entreprise.

Aujourd'hui, Brigitte Auffret représente la composante féminine de la Direction Générale du Groupe, composée de 3 personnes dont Xavier Guichard, Directeur Général et petit-fils du fondateur de Manutan.

Un équilibre professionnel/personnel à préserver

Unanimes sur ce point, les deux femmes dirigeantes de Manutan évoquent toutes deux que l'équilibre entre la vie professionnelle et personnelle est indispensable pour pouvoir évoluer et réussir dans une carrière professionnelle. En effet, toutes deux mères, de deux enfants pour Brigitte Auffret et de trois enfants pour Julie Dang Tran, l'épanouissement personnel leur confère une véritable force. Elles s'investissent aussi pleinement dans leur passion respective et en sont fières. Brigitte Auffret s'évade dans le chant lyrique tandis que Julie Dang Tran pratique la danse classique.

“Tout au long de ma carrière j'ai toujours fait mes choix professionnels avec ma tête mais aussi et surtout avec mon cœur et en lien avec les valeurs auxquelles j'adhère”, conclut Julie Dang Tran.

A propos :

Groupe familial créé en 1966, Manutan est le leader européen du e-commerce BtoB, spécialisé dans la distribution multicanale d'équipements pour les entreprises et les collectivités. Son offre de produits et de services de qualité est l'une des plus larges d'Europe, et lui permet de couvrir l'ensemble des besoins de ses clients et de les accompagner dans l'optimisation de leurs achats indirects. Avec 26 filiales implantées dans 17 pays d'Europe, le Groupe compte plus de 2 200 collaborateurs et réalise un chiffre d'affaires de 741 millions d'euros en 2017/18. Manutan France a été labellisé Best Workplaces 2019.

Contacts presse

Audrey Pizard – Pierrick Pichot
manutan@oxygen-rp.com / 06 35 54 45 96